

## 5. Der Steinbruch.

Eine wahre Begebenheit.

In einem Steinbruche, der einem reichen Gutsherrn gehörte, arbeiteten vier Männer. Sie hatten Gänge gegraben, aus denen sie die Steine gebrochen.

Diese Gänge waren mit Balken gestützt, damit sie nicht die in ihnen Arbeitenden erdrücken könnten.

Aus diesen Gängen arbeiteten die Steinbrecher von Neuem weiter und immer weiter, sie sollten und wollten aus dem dunklen Schacht der Erde die Steine an das Licht des Tages bringen.

Die herrliche Mutter Erde ist sehr reich, es giebt Güter auf und in ihr, und der schaffende und suchende Geist des Menschen weiß sie überall zu finden.

Der Bergbau ist eine Wissenschaft, seine Arbeit ist schwer und gefahrvoll; das erfuhren auch die vier Männer, die in der Grube des reichen Gutsherrn arbeiteten.